

GOBIERNO DE NAVARRA

DESARROLLO ECONÓMICO

DERECHOS SOCIALES

HACIENDA Y POLÍTICA FINANCIERA

PRESIDENCIA, FUNCIÓN PÚBLICA,
INTERIOR Y JUSTICIARELACIONES CIUDADANAS E
INSTITUCIONALES

EDUCACIÓN

SALUD

CULTURA, DEPORTE Y JUVENTUD

DESARROLLO RURAL, MEDIO
AMBIENTE Y ADMINISTRACIÓN LOCAL

SEGURIDAD Y EMERGENCIAS

Los proyectos sobre mejora de ríos “Life Irekibai” y H2Ogurea se analizan esta tarde en una jornada en Bertiz

El Gobierno de Navarra participa en ambas iniciativas transfronterizas a través de la empresa pública GAN

Miércoles, 22 de marzo de 2017

El proyecto europeo H2Ogurea que se presenta esta tarde en Bertiz apoyará la puesta en marcha del plan de emergencias ante inundaciones del Ayuntamiento de Baztan. Asimismo, permitirá el abastecimiento de agua potable y de calidad a Urdazubi/Urdaix, obra que será financiada, en parte, por Administración Local. Tal y como ha indicado la Directora General de Medio Ambiente del Gobierno y Ordenación del Territorio, Eva García Balaguer, “Independientemente de fronteras administrativas, H2Ogurea busca gestionar las aguas que se comparten en las dos vertientes del Pirineo, los ríos Nivelles, Urumea y Bidasoa”.

En el marco del proyecto, se va a actualizar el plan de emergencias ante inundaciones de Baztan, con un nuevo sistema informático y de comunicación, que va a permitir incorporar también los datos en tiempo real que está proporcionando la nueva estación de aforo de Erratzu, así como el pluviómetro ubicado en el monte Auza, ambas con comunicación en tiempo real. El sistema permitirá emitir alertas que avisen cuando hay posibilidad de avenidas, y servirá al ayuntamiento para activar los niveles de emergencia.

El proyecto contempla también el suministro de agua potable y de calidad a Urdazubi/Urdaix y a la cuenca alta del río Nivelles. El plan prevé la construcción de una conducción principal de abastecimiento de agua en alta para llevar agua potable a los diferentes barrios. La obra supone la ejecución de una nueva conducción con una longitud aproximada de 6.906 metros, así como un nuevo depósito de hormigón y una estación de tratamiento. Además, se proyecta mejorar las captaciones existentes en la ladera norte del monte Otsondo, y arquetas de derivación para abastecer las redes de baja existentes en cada barrio, incluida una derivación hasta la regata Lapitxuri (en Dantxarinea) para abastecimiento de la Agglomération Sud Pays Basque

El proyecto transfronterizo H2Ogurea cuenta con socios de la CAV (Diputación Foral de Gipuzkoa, URA, Mancomunidad de Txingudi), de la Comunidad de la Aglomeración del País Vasco, y en Navarra con el Ayuntamiento de Urdaix y Gobierno de Navarra a través de GAN. Este proyecto está financiado con un 65% por el Fondo Europeo de Desarrollo Regional (FEDER) a través del Programa Operativo de Cooperación España Francia Andorra (POCTEFA 2014-2020). Los seis socios cuentan

con un presupuesto total de 3.744.733 euros, de los que 375.086,42 euros corresponden al Gobierno de Navarra a través de GAN.

Life-Irekibai

Esta tarde se analizará también la evolución del proyecto Irekibai que persigue también mejorar el estado ecológico de estos ríos con restauraciones del cauce y de las riberas. Por lo que respecta a las actuaciones previstas en Navarra, en la cuenca del Bidasoa se están eliminando algunas barreras que impiden su funcionamiento natural. En concreto los azudes de Bera y Endarlatsa se derribaron en el año 2016, y durante el año 2017 está prevista la eliminación del de Ituren (en el río Ezkurra) y dos obstáculos menores en el río Txaruta.

En Navarra se está abordando la problemática del visón americano, una especie invasora que agrava la crítica situación del visón europeo (en peligro de extinción). Se está estudiando las poblaciones de desmán ibérico, especie de interés comunitario que ha sufrido un rápido declive en toda su área de distribución

En esta línea y concretamente con el proyecto Llife Irekibai, se realizan trabajos de seguimiento sobre los hábitats y especies destinatarios de estas actuaciones cómo el sábalo, lamprea marina y salmón, así como el funcionamiento de los pasos para peces en obstáculos en uso, con el fin de valorar si los resultados son adecuados o debe modificarse la forma de trabajo. También se está trabajando en los cambios que las actuaciones programadas producen en los ríos y el efecto que tiene el proyecto en la sociedad y en los servicios que los ríos aportan.

“Life Irekibai” cuenta con socios de la CAV (Diputación Foral de Gipuzkoa, URA y Fundación HAZI) y de la Comunidad Foral (Gobierno de Navarra a través de GAN), que unirán sus capacidades y competencias para garantizar el estado de conservación de los hábitats y especies de interés comunitario de los espacios Natura 2000 situados en las cuencas de los ríos Bidasoa y Leitzaran. El instrumento financiero europeo para el medio ambiente Life financia el 60% de este proyecto, que cuenta con un presupuesto total de 2.999.372 euros hasta el año 2020.